

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.706

Miércoles 1 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Otra jornada de victorias para nuestro glorioso Ejército

PARTE OFICIAL DE GUERRA :-- CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 31 de Mayo: Durante la noche pasada atacó el enemigo nuestras posiciones del sector de Sort, Tremp y Serós, siendo rechazado brillantemente y causándosele muchas bajas.

En el frente de Teruel, sector de Mosqueruela, nuestras tropas asaltaron anoche por sorpresa las alturas del bosque Cespadosa y todas las situadas al Norte de la carretera de Linares de Mora hasta el kilómetro 43, desalojando de allí al enemigo, fuertemente atrincherado, y poniéndole en precipitada huida.

Hoy ha continuado el avance, persiguiendo a los rojos, completamente desmoralizados, que han cedido fácilmente el terreno, ocupándose y rebasándose por nuestras tropas el vértice Candelejar, El Cerejal, pueblo de Linares de Mora, vértice Franco, todas las alturas de la loma Moleta y su continuación en dirección Sudeste, hasta rebasar Puertomingalvo, alturas al Sur del mismo, en la sierra Villar, y Masía de Zar.

Se han hecho al enemigo gran número de muertos y prisioneros, y se le han cogido gran cantidad de armas y municiones.

En el sector de la Puebla de Valverde ha proseguido también nuestra ofensiva, habiéndose liberado el pueblo de dicho nombre, cortando la carretera de Camarena y ocupando, entre otras posiciones, la cota 1.400, Las Batiosas y ermita de San Cristóbal y el kilómetro 24 de la carretera de Sagunto.

En el sector de Alcalá de la Selva se han conquistado y rebasado la cota 1.622 y puerto de San Leonardo, causándose a los rojos elevadísimo número de bajas y haciéndole 105 prisioneros.

En el frente de Castellón se ha ocupado totalmente el macizo de cota 1.200, al Sur de la Masía de Tárrega, en el sector de Arés, así como el empalme de carretera. También se han ocupado y rebasado el bosque situado sobre la Masía de Barranquet, al Este de Culla; la cota 1.233 y el vértice Nevera. Se han cogido muchos muertos y gran cantidad de armamento.

El número de prisioneros hechos en este frente fueron en el día de ayer 164, sobre los que se hicieron constar en el parte, y hoy, 407 más.

En el aire han sido derribados hoy en combate aéreo 14 aviones rojos, de ellos 12 Curtis y 2 Beyer.

La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre, ha bombardeado en Palma de Mallorca, no los objetivos militares, sino el casco de la población, como lo prueba el hecho de haber caído bombas sobre el Instituto de Segunda Enseñanza, no habiendo causado víctimas entre los estudiantes, porque los 800 que había estaban en el refugio del edificio.

Salamanca, 31 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Catorce aviones rojos abatidos, cayendo ilesos en nuestras líneas siete pilotos

El mando marxista ha retirado del frente de Madrid importantes contingentes de fuerzas

El Generalísimo revista en Vinaroz la escuadra nacional

El batallón "Los sobrinos de Miaja" diezmado en el frente levantino

Importante discurso del Caudillo. Marineros, soldados y pueblo aclaman al Jefe del Estado

Se confirma que Ramón González Peña ha muerto. Otra unidad roja aniquilada por mala fe de su comisario político

Frente de Levante.—A las seis de la tarde de ayer entraban en acción nuestros carros de combate protegiendo el asalto al pueblo de X. Se disputaban los últimos reductos dentro del mismo recinto del pueblo. El Ejército de Castilla, y de él las Divisiones 5 y 82, estaban empeñadas en un violento encuentro para entrar en posesión absoluta de la localidad, dominada desde la jornada anterior. Anoche mismo hubiesen podido entrar, pero el jefe del Cuerpo de Ejército no quiso precipitar el choque para ahorrar el mayor número posible de hombres. Sabía, por otra parte, que los milicianos habían recibido refuerzos. Por todo ello optó por la maniobra que daría el mismo resultado que se perseguía, aunque el parte oficial tuviese que retrasar unas horas la publicación del nombre de la localidad.

Efectivamente; se sabe que anoche llegaron quinientos camiones con milicianos, la mayoría del frente de Madrid, figurando entre las unidades la 40 brigada de Carabineros, con Galán a la cabeza, pero estos refuerzos llegaron tarde para afianzarse en las posiciones, porque el campo atrincherado estaba ya en poder de nuestras fuerzas, por lo cual se vieron obligados los combatientes marxistas a refugiarse en el pueblo para organizar allí la defensa, ya que los contraataques efectuados para recuperar los atrincheramientos fueron estériles, determinando la captura de setecientos milicianos por nuestras tropas. Además dejaron trescientos once muertos sobre el terreno, a los cuales han dado sepultura los nacionales.

Nuestras tropas, situadas en las alturas inmediatas, tienen avanzadas en la entrada del pueblo para obligar a los rojos a rendirse. Los carros de combate llegaban a las primeras casas, disparando para obligar a los milicianos a abandonar sus reductos. A los primeros disparos, las hordas se retiraron más al interior de la población. A los carros seguían nuestros infantes que con bombas de mano impusieron silencio a los que desde las ventanas pretendían hostilizarlos.

Las primeras escaramuzas fueron de resultados contrarios para los rojos, cuyas reacciones fueron aplastadas por los carros. No sería extraño que los rojos abandonasen esta noche el pueblo con el material que les sea posible retirar, ya que su situación no puede ser más comprometida.

LINARES DE MORA, PUEBLA DE VALVERDE...

A las siete de la tarde se hacían dueñas nuestras tropas de Linares de Mora, y casi al mismo tiempo desfilaban otras fuerzas por Puebla de Valverde, continuando la persecución del enemigo con tal empuje, que los oficiales tuvieron que ordenar a sus soldados que detuvieran para no rebasar la línea que les había sido asignada. Muchos milicianos fueron alcanzados y otros se entregaron con armas. Las mismas fuerzas de Castilla rebasaron el kilómetro de la carretera Teruel-Sagunto, apoyándose en las cúpulas de cemento que eran refugio de las ametralladoras rojas. Desde Escandón a Puebla de Valverde, los rojos han sido desalojados de un campo atrincherado de unos quince kilómetros de extensión, en el que éstos no habían regateado elementos de ninguna clase para asegurar la defensa de Valencia. Dicho campo atrincherado es una verdadera obra maestra de ingeniería militar, y puede decirse que es ya totalmente nuestra. Los marxistas no pudieron evitar que fueran atacados de revés los atrincheramientos, ya que de frente hubiera resultado imposible por la calidad de las fortificaciones. Maniobrando de tal suerte, nuestros soldados pudieron llegar hasta las bocas de los nidos de ametralladoras. Allí se causó una verdadera carnicería a las huestes bolcheviques porque se hizo a bayonetazos la limpieza de los atrincheramientos, y a causa de ello hay trincheras regadas de cadáveres enemigos.

CATORCE AVIONES DERRIBADOS

La aviación roja se presentó a las diez y media, en número de cincuenta aparatos, para defender los sectores de Puebla de Valverde y Mora de Rupeos. Pronto acudieron nuestras escuadrillas, que aunque en menor número que las enemigas, atacaron a éstas, y acosándolas, las obligaron a entrar en combate. Después de breve lucha, nueve aparatos rojos cayeron incendiados en nuestro campo, mientras otros cinco, definitivamente tocados, escapaban por alcanzar las líneas marxistas. Siete pilotos rojos que se arrojaron en paracaídas, cayeron ilesos en poder de nuestras tropas.

«LOS SOBRINOS DE MIAJA»

Por los prisioneros hechos hoy hemos conocido un detalle que da idea de la escasez de hombres del enemigo y de las bajas sufridas. Gran parte de las fuerzas de este sector proceden del frente de Madrid, traídas con urgencia, y ha sido puesto en línea un batallón denominado «Los sobrinos de Miaja», unidad integrada por combatientes de avanzada edad, escogidos en desfiles y paseos militares vistosos. En el primer choque con nuestras tropas, «Los sobrinos de Miaja» han quedado prisioneros en su mayoría. Otra unidad ha sido diezmada por mala fe del comisario político de la zona. Había quedado aislada por un movimiento habilísimo de nuestras tropas, las cuales conminaron a dicha unidad a que se rindiese. De ésta se trató un sujeto de poblada y luenga barba para parlamentar, y luego de conocer las condiciones de la entrega se retiró para dar cuenta de ellas a sus superiores. Cuando nuestros soldados se disponían a adelantarse para ha-

cerse cargo de los que iban a entregarse, vieron que éstos se parapetaban, dispuestos a defenderse. La reacción de nuestros hombres fué tremenda. Los supervivientes de la unidad roja, que se entregaron en última instancia, han declarado que su actitud fué determinada por el comisario político que les había engañado respecto de la de los nacionales.

LA MUERTE DE RAMON GONZALEZ PEÑA

Ramón González Peña ha muerto. No me hubiese atrevido a decirlo terminantemente si no hubiera escuchado lo sucedido en la capital levantina de labios de una persona que merece entero crédito. Además, por el cargo que ostenta tiene motivos sobrados para avalar las referencias que han llegado en relación con la muerte de aquel forajido.

EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Se ocupó ayer de la financiación del envío de Comisiones y retirada de voluntarios

Los gastos previstos exceden de dos millones de libras esterlinas

Londres, 31.—Esta tarde se ha reunido el Subcomité de no intervención en los asuntos de España, para estudiar la financiación de la retirada de voluntarios. Esta operación debe sufragarse con un fondo internacional.

El presidente del Comité, lord Plymouth, ha propuesto que dicho fondo quede constituido mediante aportaciones de las potencias interesadas.

La delegación británica se mostró dispuesta a asumir esta carga, y pidió a las demás representaciones recaben de sus Gobiernos respectivos la forma en que están dispuestos a contribuir a la formación de dicho fondo.

El de la Unión Soviética declaró que precisa distinguir entre los trabajos propios de las comisiones internacionales y los exclusivos de la repatriación de voluntarios. El Gobierno de la Unión Soviética, según su representante en el Subcomité, se muestra dispuesto a pagar su parte por el primer concepto, a partes iguales. En cuanto al segundo concepto, corresponde hacer un prorrateo proporcional al número de voluntarios enviados por cada país. Añadió que, no obstante estas objeciones, someterá la proposición inglesa a la consideración de su Gobierno.

El presidente propone que los gastos de envío de Comisiones se sufragan por partes iguales entre las cinco principales potencias (Alemania, Italia, Inglaterra, Francia y la Unión Soviética). Todos los gastos que origine la retirada de voluntarios, podrán ser distribuidos entre las diversas potencias, según el número de voluntarios enviados por cada una.

Los gastos por el primer concepto oscilan entre un millón y medio de libras esterlinas. Los del segundo, en 704.000 libras.

El presidente del Comité pidió a los delegados que consigan la respuesta de sus Gobiernos antes del jueves, día en que volverá a reunirse el Subcomité para ultimar la redacción definitiva del plan.

Añadió el presidente que en el caso de que la Unión Soviética no dé su adhesión a esta proposición, el Gobierno británico está dispuesto a sufragar la cuarta parte de los gastos, en lugar de la quinta, y confía en que las demás potencias harán lo propio.

Los alrededores de Castellón declarados zona de guerra

Valencia, 31 (D. N. B.)—Varios cientos de mujeres y niños, han sido obligados a incorporarse a las brigadas de trabajo empleadas en obras de fortificación.

Se sabe que el Ejército rojo ha recibido orden de replegarse a nuevas líneas a lo largo del río Mijares, al Sur de Castellón.

Los alrededores de Castellón han sido declarados zona de guerra. Las personas que sean encontradas en ella sin la debida autorización militar, serán detenidas y entregadas a los Tribunales militares de urgencia.

Los que se fugan al extranjero

Berlín, 31 (D. N. B.)—De Barcelona comunican que el partido socialista ha expresado al Gobierno rojo su descontento por ser cada vez más

La evacuación de Valencia

Berlín, 31 (D. N. B.)—Las radios rojas vienen hablando sobre la evacuación de Valencia, y dicen a este respecto que no existe peligro, y que tal medida lo es sólo de prudencia. El Gobierno se pregunta: ¿es que no se quiere hacer la evacuación porque se prefiera entregarse cuanto antes a Franco? Si es así, pueden estar seguros los que esto deseen que acudirán a medidas implacables para los desobedientes.



Burgos, 31.—Acompañado del ministro del Interior, señor Serrano Súñer, del general Dávila, ministro de Defensa Nacional, de sus ayudantes y Estado Mayor, el Generalísimo Franco salió con dirección al mar Mediterráneo para revistar la Escuadra española, produciendo su paso por los pueblos de la zona recientemente recuperada un entusiasmo indescriptible.

Los soldados y el pueblo saludaban, brazo en alto, aclamando al genial Caudillo salvador de España.

Este comió en el campo, con los ministros de Defensa Nacional e Interior y con su séquito. A continuación marchó a Vinaroz.

Ya en esta población fué un momento emocionante el de descender el Generalísimo del coche que le condujo y adelantarse hacia el mar. Un día espléndido, lleno de sol y de luz, realizó la magnificencia del acto que se iba a verificar.

Llegaba Franco al Mediterráneo, el mar nuestro nimbado con la aureola de la gran victoria conseguida al in-

corporar a la España reconquistada las costas de aquella bella porción de nuestro patrio territorio, que bañan las ondas de su mar tan español y tan latino, ruta obligada de nuestra raza en sus empresas civilizadoras, y en el puerto de Vinaroz formaron las dotaciones de siete barcos de guerra anclados allí. Fué recibido el Caudillo por el contralmirante Moreno, jefe de las fuerzas del bloque; por el capitán de navío, López Cortijo, autoridad naval de Levante, y por el gobernador civil de la provincia, señor Monzón.

Revistadas las fuerzas, por el Generalísimo, éste pronunció la siguiente alocución:

«Marinos de guerra, marinos de España: Sois el último de una familia quebrantada por el dolor, que con el heroísmo de sus hijos, con el heroísmo de sus marineros, se ha salvado. Vosotros sois el hijo de esta Marina gloriosa; vosotros representáis el honor de un Cuerpo; vosotros sois los guerreros del mar y seréis mañana los maestros de la nueva generación, los maestros de los nuevos marineros,

En las horas todavía inciertas y difíciles de los primeros días, Mola contuvo a la anti-España en los riscos de Somosierra y del Guadarrama y en las agrestes serranías de Aragón, mientras nuestro Caudillo pasaba en tierras andaluzas de la defensiva a la gloriosa reconquista, que en estos momentos está culminando. Franco y Mola: He aquí dos nombres inseparables, unidos para la Historia y para la gratitud reverencial de los españoles. Porque Mola, con su resistencia inquebrantable, y Franco, con su acción decisiva y genial, salvaron a España en los momentos angustiosos en que todo, menos la existencia de Dios, parecía perdido.

Compañía Adriática de Seguros

Fundada en Trieste en 1838

Dirección para España: (Oficinas provisionales) **Sevilla, Avenida Primo de Rivera, 2**

Participa a sus asegurados de INCENDIOS y VIDA (de Segovia y provincia) que para ponerse al corriente en el pago de primas de sus seguros, deben dirigirse al subdirector de dicha Compañía

DON IGNACIO BARRERO YUBERO
Calle Santa, número 1. Segovia

maestros y conductores de las nuevas naves, lo marinos del Imperio español; que, diciendo Imperio, hay que decir Marina, y cuando la Marina desaparece, cuando sus buques no surcan los mares, cuando la bandera de España no pasea por el mundo, ya no hay Imperio y ya no hay España. Vosotros sois el último hijo, y, por consiguiente, el hijo que no se puede lanzar al azar porque en él está todo el honor de la Marina, todo el espíritu de un pueblo.

La consigna para los jefes es hacerse querer y respetar, porque si esto hubiera pasado siempre, si hubiera habido cariño constante, hubiéramos tenido más Marina, y en estos momentos la bandera de España pasearía todavía con más triunfo, y no digo con más gloria, porque ello no es humanamente posible.

Hacerse querer y respetar en el superior, hacerse querer y desear en el inferior; lealtad sin límites; solicitud en la obediencia; esa es la regla de los caballeros, esa es la regla de los guerreros, esa es la norma de España y el honor de la Marina.

No creáis que eran distintos de vosotros los que conquistaron mundos. Y es que entonces en los peligros del mar, agarrados al timón y a las cabrias, apretados bajo las velas, marchaban hermanados el capitán con el grumete, los jefes con sus marineros. Era la hermandad de la muerte; era la hora de la verdad; la hora en que pagaban los triunfos más fuertes, y entonces aquel jefe que había corrido junto con sus marineros los peligros, y se había hecho querer y respetar en los momentos de la batalla, en los momentos duros, en los momentos graves, se mantenía segura aquella hermandad, esa hermandad sin límites, que producen el fuego y la pelea; esa hermandad sin límites que cundió cuando las hélices del «Balears» se alzaban a los cielos, cuando los cañones saltaban a pedazos. Y cuando los pedazos de hombres saltaban, juntos gritaban como nosotros ahora: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva la Marina española!

Las últimas palabras del Caudillo fueron acogidas con clamorosas y unánimes ovaciones de la multitud inmensa congregada en el puerto de Vinaroz.

Acto seguido desfilaron ante el Jefe del Estado español y jefe supremo de las fuerzas de mar, tierra y aire, dos mil marineros, marchando luego, cada dotación a su barco correspondiente.

Visitó el Generalísimo las diversas unidades de la Escuadra, entre las notas solemnes del Himno Nacional y mientras las fuerzas presentaban armas. En primer lugar visitó todas las dependencias del «Júpiter», deteniéndose en el puesto de mando.

También subió a bordo de otras unidades de guerra de la flota.

Los oficiales le hicieron entrega, como recuerdo de su visita, de un estuche con las siluetas en plata de todos los barcos que componen nuestra Escuadra.

Fue preguntando diversos detalles de cada barco y manifestó, claramente, el vivísimo interés que le inspiraba la Marina de guerra y que ya había resumido en sus brillantes palabras.

El pueblo que había aglomerado en los alrededores, junto con los marineros que rompieron las formaciones, saltando a tierra en una enorme demostración de júbilo, siguió vitoreando al Caudillo al que rodeaba materialmente, teniendo éste que abrirse paso con gran trabajo de las escoltas y acompañantes.

Rodeando, al Generalísimo, los marineros, brazo en alto, cantaron, con gran emoción, «Cara al Sol».

Sería imposible describir la despedida de los marineros y del pueblo: una doble fila de brazos extendidos formaban filas al paso del coche, por todas las calles de Vinaroz. Entre el entusiasmo general se destacó el de la marinería y de los hombres del mar.

La jornada de tiempo espléndido, aparte la enorme trascendencia de señalar esta fecha como la primera vez que el Caudillo revista a la heroica Marina de guerra, encierra todo ese valor de inquebrantable confianza que los marineros de España tienen en el Generalísimo.

El Caudillo, los ministros de Defensa e Interior y sus ayudantes, regresaron, deteniéndose en Morella, y en la serie de fortificaciones rojas de la Pobleta. En Morella, el general Aranda cumplimentó a Su Excelencia y a los ministros y celebró con el Generalísimo una detenida conversación sobre la marcha de las operaciones. Mediada la tarde, el Generalísimo, los ministros y séquito regresaron al puesto de mando.

La gratitud a un periodista y a un periódico por los madrileños hoy residentes en Segovia

Nuestro colaborador en este periódico Francisco Casares, secretario general de la Asociación de la Prensa de Madrid, publicó hace algunos días en este diario un artículo titulado «La verdadera defensa de Madrid».

El ADELANTADO, solidarizado con el citado artículo y con la carta que dirigen al señor Casares sus admiradores, publica la respuesta que nuestro colaborador nos envía.

Sevilla, 27 de Mayo de 1938.

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Mi querido amigo y compañero: Ruego a usted que exprese por conducto de ese prestigioso periódico, mi emoción y mi agradecimiento para el grupo de madrileños y amigos de Madrid que han tenido la bondad de dirigirse a mí con un mensaje de elevados conceptos y avalado por numerosas firmas en elogio del artículo que publiqué en ese diario el día 18 del corriente mes de Mayo, titulado «La verdadera defensa de Madrid».

En la imposibilidad de dirigirme personalmente a los firmantes por su número y por desconocer sus señas, le ruego sea intérprete del deseo vehemente de hacerles saber lo gratamente que han satisfecho mi ánimo con esa asistencia moral y ese apoyo caloroso que representa, no la estimación elogiosa de mi artículo, que nada vale, sino la coincidencia de pensamiento y de ardoroso fervor por nuestro pobre Madrid. Escribí el artículo porque venían acumulándose en mi espíritu desde hace meses reflexiones y protestas, reacciones y amarguras, y la fecha de San Isidro, santo Patrono de nuestra querida capital, determinó en mi ánimo el impulso de hacer esa crónica de defensa y de afecto para la villa mártir y gloriosa.

Gracias a todos y a usted también, señor director, por la acogida de mi artículo, que ha determinado esta cordial y efusiva reacción que nos une compactamente a los madrileños en el mismo sentimiento emocional y en la misma ruta fervorosa.

Con este motivo, le saluda su afectísimo

FRANCISCO CASARES

personalmente a los firmantes por su número y por desconocer sus señas, le ruego sea intérprete del deseo vehemente de hacerles saber lo gratamente que han satisfecho mi ánimo con esa asistencia moral y ese apoyo caloroso que representa, no la estimación elogiosa de mi artículo, que nada vale, sino la coincidencia de pensamiento y de ardoroso fervor por nuestro pobre Madrid. Escribí el artículo porque venían acumulándose en mi espíritu desde hace meses reflexiones y protestas, reacciones y amarguras, y la fecha de San Isidro, santo Patrono de nuestra querida capital, determinó en mi ánimo el impulso de hacer esa crónica de defensa y de afecto para la villa mártir y gloriosa.

Gracias a todos y a usted también, señor director, por la acogida de mi artículo, que ha determinado esta cordial y efusiva reacción que nos une compactamente a los madrileños en el mismo sentimiento emocional y en la misma ruta fervorosa.

Con este motivo, le saluda su afectísimo

¿Otro proyecto de solución de la cuestión de Palestina?

El Cairo.—Los periódicos egipcios reciben de Londres la noticia de que el Gobierno británico publicará un comunicado relativo al proyecto de solución de la cuestión de Palestina mediante la creación de una Federación de Estados árabes bajo el cetro del Rey Farouk.

Los mandatos anglofranceses

Graves desórdenes en Antioquia

Ankara.—Comunica la Agencia Oficial que graves desórdenes han estallado hoy en Antioquia, perteneciente al Sandjak de Alejandretta.

La causa de estos desórdenes es la propaganda electoral, registrándose ya numerosas colisiones. Los elementos franceses son los más perturbadores ya que cuentan con la impunidad de las autoridades.

En Palestina continúan los disturbios

Jerusalén.—Continúan los disturbios y cada día el Gobierno mandatario británico ordena nuevas detenciones y destruye casas de los árabes. Estos han asesinado a un agente de Policía inglés que de Transjordania se dirigía a Palestina. En el poblado de Salazi, los extremistas han raptado y castigado públicamente a tres mujeres árabes por haber quebrantado el boicot contra los judíos. Las tres mujeres fueron fusiladas. Casi todos los días, los árabes prenden fuego a los convoyes de gasolina.—FARO.

Una Orden interesante del ministerio del Interior

Burgos, 31.—El ministro del Interior ha firmado la siguiente Orden:

Los anhelos implicados en la Cruzada que España ha emprendido, el dolor de los que sufren en una y en otra zona y la previsión de una tarea re-constructora difícil y costosa, imponen el deber de dar a la vida pública —como reflejo de las costumbres privadas, y al mismo tiempo, como ejemplo de ellas—un tono de digna templanza, de acuerdo con principios de acesis religiosa y militar.

Para lograr esta finalidad hay que ir desarraigando viejos hábitos, incompatibles con esa norma de conducta que, si siempre han sido censurables, lo son en mayor grado a la hora presente.

Entre estas manifestaciones de lo que puede llamarse la frivolidad pública, figuran los banquetes que, cuando rebasan los límites de la comida íntima, o no se armonizan con finalidades superiores de orden político, interior y exterior, pueden producir efectos desmoralizadores, no ya sólo en los espíritus hipercríticos, sino también en las almas sencillas, al contrastar la apariencia suntuaria de estos actos con el deber de sacrificio de que se ha hecho referencia.

Todavía quedan autoridades locales y personalidades más o menos notorias que, con propósitos diversos—muchas veces con el de halagar a las Jerarquías del Estado y del Movimiento acuden a estos vituperables procedimientos y organizan fiestas de este género, tan poco dignas de recomendación.

Por ello, este Ministerio se ve en la precisión de llamar la atención de las autoridades dependientes de él, especialmente de los gobernadores civiles y alcaldes, acerca de este importante punto de política de costumbres, esperando que con su acertada gestión contribuirán a contrarrestar la inveterada práctica de los banquetes, que tanto desdice del sentido de la vida del momento.

Diputación provincial de Segovia

Anuncio de tercera subasta

Declaradas las dos primeras subastas celebradas para la contratación de las obras de reparación del firme de los kilómetros 5 al 9 del camino vecinal «de Campo de San Pedro al límite de la provincia de Soria», que fueron anunciadas oportunamente en los «Boletines Oficiales» de esta provincia números 18 y 37 de fechas 9 de Febrero y de 21 de Marzo de 1938, respectivamente, la Comisión gestora de esta excelentísima Diputación en sesión celebrada por la misma el día 21 de los corrientes, ha acordado anunciar una tercera subasta para la reparación de las citadas obras, señalando para su celebración el día 21 de Junio próximo, a las once y media de la mañana, en el Palacio de la excelentísima Diputación y bajo la presidencia del de dicha Corporación o su delegado, así como del diputado gestor don Arturo Acosta García, designado para concurrir a las subastas, dando fe de dicho acto el secretario de la misma, sirviendo de tipo a dicha subasta la cantidad de 26.327,82 pesetas que importa el presupuesto de contrata del proyecto reformado de las citadas obras y bajo las mismas condiciones insertas en los oportunos pliegos de condiciones, con la sola excepción de que no será exigido a los licitadores el certificado de pertenecer a la Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas, para poder optar a la subasta y que el depósito provisional que ha de constituirse a dicho fin asciende a la cantidad de 1.316,39 pesetas.

Segovia, 24 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente, ANTONIO SANZ.—P. A. de la C. G.: El secretario, L. SÁNCHEZ DE TOLEDO.

LA CUESTION DE CHECOESLOVAQUIA

¿Se han celebrado importantes conversaciones entre los Estados Mayores de Francia y la Unión Soviética?



DE LA MOVILIZACION CHECA.—Tropas checoslovacas en marcha hacia la frontera con Alemania

¿Conversaciones entre los Estados Mayores francés y ruso?

París, 31.—En medios bien informados se asegura que últimamente se celebraron importantes conversaciones entre los Estados Mayores de Francia y de la Unión Soviética, bajo los auspicios de esta última. Parece que uno de los temas principales de discusión, fué el relativo al caso de una intervención en Checoslovaquia, teniendo en cuenta la necesaria violación, por parte de Rusia, de la integridad territorial polaca o rumana.

La estancia de Mr. Strang en París. Interesantes pormenores

París.—Se concede gran importancia a la llegada de Mr. Strang.

Este celebrará importantes entrevistas con los representantes del Gobierno Daladier acerca de ciertos aspectos del problema checoslovaco, del cual ha podido derivar una impresión personal.

Independientemente del problema de autonomía cultural, lingüística y administrativa que el Gobierno de Praga parece dispuesto a conceder a las minorías, se asegura que el observador británico está persuadido de que es muy útil para la causa de la paz el hecho de que la política exterior de Checoslovaquia se desprenda no solamente de la alianza con los soviets sino también del sistema de acuerdos y participaciones que pudieran hacerla aparecer como cabeza de puente amenazadora para ciertos países.

proponiéndose este modo, más bien que un pretexto un motivo de sospecha y de odio hacia dicho país.

Se afirma que el punto de vista inglés se orienta cada vez más hacia una efectiva neutralización de la República checoslovaca de manera a transformarla en una nueva Suiza, a saber: en un país absolutamente independiente y fuera de todo sistema de política de hegemonía.—FARO.

¿Eje Bucarest-Varsovia?

Bucarest.—Con vistas a la situa-

ción de la Europa Central, se comen- de gran importancia en Rumania a la salida para Varsovia del jefe del Estado Mayor del Ejército rumano en compañía de doce oficiales, que representan todas las ramas del servicio. Esta misión rumana es la más importante de todas las que habían sido enviadas a Polonia hasta ahora.

Esto está considerado como el preludio del eje Bucarest-Varsovia y será objetivo principal de esta entrevista, el establecer una zona neutral entre Alemania y Rusia.—FARO.

Concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria a un capitán de Infantería segoviano

Le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por la Patria, sin pensión por renuncia que hizo de ésta en beneficio del Tesoro público, el capitán de Infantería segoviano don José Nonide Vázquez, hijo del que fué nuestro querido don Eugenio (que en paz descanse).

El capitán Nonide hizo toda la campaña del Norte, tomando parte en las operaciones del frente de Teruel. Ha sido herido tres veces, hallándose actualmente en Astorga, convaleciendo de la última herida recibida en el mes de Abril.

Reciba el señor Nonide nuestra felicitación por la honrosa recompensa de que acaba de ser objeto.

El libro «La iniciación en Segovia del Movimiento nacional», del marqués de Lozoya, es el breviario patriótico para todos los segovianos

Relación de los vecinos de los pueblos de la provincia de Segovia que han donado trigo para la suscripción provincial del Tesoro público

- Cuevas de Provanco.—Don Teodoro González, 5 fanegas; don Alejandro Arranz, 12.
- Montejo de Arévalo.—Don Miguel Luengo, 12,15 fanegas; don Tomás Martín (heredero), 12; don Pedro Jiménez, 16.
- Valtiendas.—Don Doroteo de Frutos, 14 fanegas; don Fridriano de Frutos, 15; don Claudio Rojo, 4; don Bruno Chico, 4; don Miguel de Frutos Rojo, 5,50; don Víctor Lázaro Rojo, 6,50; don Francisco Fuente Frutos, 5; don Melchor de Frutos, 15,50; don Mariano Martín Rojo, 5.
- Fuente el Olmo de Iscar.—Don Jo-
- natás de la Fuente, 2 fanegas; don Casto Alonso Bermejo, 20.
- Cobos de Segovia.—Don Antonio Agüero García, 25 fanegas.
- Melque de Cercos.—Don Joaquín Rubio, 16,31 fanegas; don Pablo Pozo Frutos, 12,40; don Mateo Sainza, 10.
- Juarros de Riomoros.—Don Constantino Martín, 10 fanegas; don Rustiano González, 8.
- Sacramenia.—Don Juan Calvo Melero, 15 fanegas; doña Mauricia Fernández, 4; doña Modesta de Al-
- drés, 4; don Mariano Rojo Rubio, 4; don Elías Andrés Delgado, 4.
- Eusebio Pascual S. Juan, 4.

EL PRESBITERO

Don Melitón Herranz Arribas

Párroco de Pinilla Ambroz

Falleció en Migueláñez (Segovia) el día 25 de Mayo de 1938 a los 74 años de edad

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas doña Cecilia y doña Ana Herranz Arribas; sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan irreparable desgracia, les ruegan eleven una oración a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma, y asistan a la misa de funeral que ha de celebrarse en la iglesia parroquial de Migueláñez el día 3 de Junio, a las diez de la mañana, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

No se reparten esquelas.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios por el alma DE LA ILMA. SEÑORA

Doña Angeles de la Infanta Llorente

Que falleció en Moraleja de Coca (Segovia) el día 2 de Junio de 1937

Confortada con los auxilios espirituales y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposo ilustrísimo señor don Manuel Saborido Soler; hijos doña Angeles, doña Dolores, don Ramón (ausentes) y doña María de la Asunción; hijos políticos don Augusto, Hurdlebring, doña Francisca, Fernández y don Enrique Vila Ochoando (ausentes); hermano don Ignacio (ausente); nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada.

El funeral que se celebrará el día del aniversario en la iglesia parroquial de Moraleja de Coca, y las misas que el mismo día 2 de Junio se dirán en la iglesia parroquial de San Miguel de Segovia y en las de Coca y Nava de la Asunción, serán aplicadas por su eterno descanso.

En la ofensiva roja participaron 60.000 hombres bien equipados

El avance del Ejército de Castilla y el combate aéreo maravilloso en aquel escenario terrestre

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Levante.

Frente de Levante, 31.—Durante el día y sobre todo en las horas centrales se deja ya sentir el bochorno de la estación veraniega próxima. Y apenas el sol se pone, el venticillo sutil es tan pálido, que para defenderme de él hoy me he acercado a la lumbre de leña que ardía en una de las dependencias del Cuartel general. ¿En qué país estamos?—acaso preguntaré—. Pues... todavía en Teruel.

Todavía en Teruel, pero cada jornada más lejos de la capital y pronto lejos de la provincia, que habrá quedado enteramente liberada por el arrollador ímpetu de los soldados del Cuerpo de Ejército de Castilla. De ayer a hoy, sin que las consecuencias se modifiquen, el enemigo, tal como dicen los doctos en lides taurómacas, «se ha crecido al castigo». Ayer sufrió enorme quebranto y hoy se esperaba que la marcha fuese más fácil, pero ha llegado una nueva brigada, la 40, que está formada por carabineros, y el sector de Mora de Rubielos ha tenido función con lujoso escenario bélico. Si esperáis a mañana, sabréis en definitiva a qué ateneros respecto a este episodio, cuyo desenlace no deja lugar a dudas, puesto que nuestros soldados han dominado y ocupado las alturas y están a tiro de fusil de Mora.

Y lo que dicho queda respecto de Mora de Rubielos, puedo repetirlo con referencia a Puebla de Valverde, con la diferencia de que los que han llegado a última hora, con la intención de retrasar la ocupación del lugar por los soldados de Franco, pertenecen a otra brigada, recién salida del frente de Madrid. Pero los leves obstáculos no lo han sido tanto como para entorpecer la marcha de las tropas que, siguiendo su camino por la carretera general de Teruel a Sagunto, han alcanzado el kilómetro 24, haciendo, por tanto, cada jornada más amplio el cinturón español que rodea a la ciudad de Teruel.

La acción aérea de esta mañana bien vale la pena de una amplia descripción. Ha sido a las diez de la mañana y por escenario ha tenido el sector de Mora de Rubielos, pero cerca del que todavía es campo rojo. El enemigo, que como he escrito antes, ha traído para defender lo indefendible una nueva brigada a Mora, creyó oportuno ahuyentarnos con la presencia de sus aviones en grandes masas, como ahora estila, y a la indicada hora hicieron su aparición más de treinta aviones, entre los de bombardeo y los de caza, para ametrallar nuestras líneas. Ya se disponían a responder a la audacia nuestros antiaéreos cuando otros fuertes zumbidos dieron a entender claramente que el cielo no iba a ser pronto para los marxistas tan sólo. Y, en efecto, en seguida aparecieron catorce aparatos nuestros de caza, que, dándose cuenta de la presencia de los rojos, fueron al encuentro antes de que éstos pudieran darse a la fuga. La lucha, como siempre sucede en estos ca-

sos, fué brevísima: cinco minutos. Los nuestros quisieron lograr primero —y lo consiguieron— romper la formación enemiga, y después, por escuadrillas, se dedicaron a la persecución del enemigo, ya en franca huida. Pronto el combate estaba convertido en persecución emocionante y la persecución daba sus frutos victoriosos. Más de la mitad de los aparatos rojos procuraban huir velozmente y el resto era alcanzado y encerrado en distintos círculos de fuego. Como consecuencia de esto, instantes después comenzaban a caer envueltos en llamas varios aviones y de algunos de ellos descendían los pilotos con paracaídas que se veían en el aire como cometas con los que jugaran los niños.

Y se podían contar en un instante tres, y luego dos más y luego otros cuatro. En total, los aviones abatidos fueron nueve, que cayeron pesadamente al suelo convertidos en teas maravillosas; y cinco más entre los que lograron escapar, que fueron cinco «tocados» pero con evidentes y graves heridas en el cuerpo. Balance, pues, de la batalla aérea: catorce aparatos abatidos, y por nuestra parte ni una sola baja ni un sólo herido.

Las tropas, a pesar de la resistencia enemiga, han seguido su avance y, apoyándose en una serie de cotas de las que han ido desalojando al enemigo, que ha tenido que ceder el terreno, luego de cuantiosas pérdidas. Y a este propósito, para que no parezca que hay exageración en estas afirmaciones, repetidas todos los días, bueno será decir que nuestros soldados de Castilla han enterrado hoy 380 cadáveres abandonados a su paso y que han hecho más de 700 prisioneros o pasados. Estos últimos, no obstante las persecuciones recientes de los comisarios políticos que han querido evitar las deserciones recurriendo a trágicos castigos con fusilamientos en masa de las unidades de donde se fugaron los hombres.

Se han ocupado las alturas que dominan el pueblo de Lineres y se ha rebasado y rodeado seguidamente éste, donde el enemigo ha hecho una tenaz resistencia y finalmente se ha ocupado, cogiéndose allí abundante material de guerra y buen botín, que aprovechará la Intendencia.

Mediada la tarde, la resistencia enemiga estaba tan quebrantada, que el propio general, en su puesto de mando, se mostraba satisfecho del curso de las operaciones en el día. Los partes añadían siempre algunas cotas más, que iban rebasando posiciones enemigas y Mora de Rubielos quedaba a tiro de fusil y Puebla de Valverde incorporado a la España auténtica.

El Cuerpo de Ejército de Galicia también ha continuado su avance y, en fin, las columnas de la primera División han seguido adelantando siempre, en contacto con las que les acompañan por los flancos. Se puede decir que es día de mucho... y víspera de más.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

La estancia de la misión española en Italia ha constituido un gran triunfo de la España nacional

ITALIA
De la estancia en Italia de la misión española
Roma.—La estancia de la misión española en Italia constituye un triunfo indescriptible para la España nacional. Los miembros de la misión española han constatado con inmensa satisfacción cómo en el alma italiana está arraigadísima la seguridad de que la nación española, bajo la alta dirección del Caudillo, avanza hacia un destino glorioso.

Toda Italia, con sus frenéticas ovaciones y vivas a España e Italia, han expresado a los miembros de la misión española su adhesión y simpatía a la causa de la verdadera España.

París, 31.—Según comunica la Agencia Stefani, los periódicos romanos de esta mañana consagran sus primeras páginas a España, particularmente a la recepción de la misión falangista en el Palacio de Venecia y al comunicado oficial de las pérdidas totales legionarias italianas que testimoniaban la contribución de sangre dada por Italia a la guerra antibolchevique de España. Los periódicos subrayan el voto formulado por el Duce durante la mencionada recepción, de que España sea libre, una y fuerte, y a la altura de su misión histórica. También se destaca la respuesta del heroico general Millán Astray al Duce, afirmando que la gratitud de España por la obra de los legionarios italianos será eterna. Los periódicos exaltan la solidaridad de los dos países en la defensa de la civilización occidental.

El Duce vuela sobre la costa del Tirreno y visita las minas de Monte Valerio

Roma.—El Duce, pilotando su trimotor, salió a las dieciséis horas del campo de Littorio, volando sobre la costa del Tirreno y aterrizando en Cantilino tras una hora de vuelo.

En cuanto tomó tierra el Duce se trasladó a las importantes minas de estaño del Monte Valerio. A su llegada inspeccionó el pueblo de trabajadores le tributó una cariñosísima y devota recepción.

El ingeniero director de las minas bajó con el Duce a las galerías y estudiaron ambos el rendimiento de las mismas. Al regresar al campo de aviación la población rural se había agolpado para tributar el homenaje de su devoción al jefe del Gobierno. A las dieciocho quince el Duce montó en el trimotor y regresó a Roma, aterrizando en el campo del Littorio a las dieciocho treinta.

Bulgaria reconoce el Imperio

Roma.—El conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, recibió en el Palacio Chigi al ministro de Bulgaria en Italia, quien le hizo presen-

te la comunicación del Gobierno búlgaro, que considera, a partir de hoy, acreditada su representación en Roma, cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

ESTADO PONTIFICIO
Su Santidad cumplió ayer ochenta y un años

Ciudad del Vaticano, 31.—El Papa Pío XI ha cumplido hoy ochenta y un años. Con este motivo la bandera pontificia está izada sobre el Vaticano. En Castelgandolfo, donde el Papa reside durante el verano, todas las ventanas y balcones lucen colgaduras con las banderas italiana y pontificia. Pío XI celebró una misa en la capilla

El gobernador militar de la plaza pronunció una vibrante alocución en el homenaje que ayer se rindió a los caídos

Bertrán de Lis, pronunció una breve y vibrante alocución: «Pueblo segoviano—dijo—estos héroes y mártires que reposan bajo esta tierra sagrada, merecen la veneración y la gratitud de todos los segovianos, porque ellos, con su sacrificio heroico, libraron a la ciudad, hoy hace un año, de caer en manos de los enemigos de la Patria. Ellos, desde el cielo, desde donde seguramente contemplan la continuación de la Cruzada, están pidiendo a Dios por nosotros, por la salvación de España y por el triunfo del Generalísimo y de nuestro glorioso Ejército.

Pueblo segoviano: ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva siempre España!»

La sentida alocución del señor Bertrán de Lis causó enorme emoción.

En la posición de Cabeza Grande

Un acto religioso por los caídos en la defensa de la posición

En el día de hoy se verificó en la posición de Cabeza Grande un acto religioso en sufragio de los caídos en la defensa de la posición. Asistieron el comandante director de la Academia de Artillería e Ingenieros, el comandante jefe del Detall, oficiales de la Academia, los soldados que la defendieron y la banda de música. En la posición fueron recibidos por los mandos y soldados que la guarnecen. El campamento, engalanado para la festividad con arcos de guirnalda, daba la sensación de un enorme anfiteatro en ruinas, que celebra sus antiguas glorias.

En el alto morrión que se eleva en la cumbre de la posición, la bandera bicolor se alza solemne, señalando el término de la España nacional y el comienzo de la España en cautiverio. Se inició la solemnidad con una misa. El teniente coronel don José Díaz de Araujo, con elocuencia certera,

particular y seguidamente recibió las felicitaciones de varios cardenales y prelados. Esta tarde se ha cantado un solemne Tedeum, al que asistieron las altas dignidades de la Corte pontificia y las autoridades civiles y militares locales. El Pontífice ha recibido numerosos telegramas de felicitación de los Jefes de Estados, Gobiernos, Ordenes religiosos y particulares.

ESTADOS UNIDOS
En caso de guerra, todas las fortunas serán puestas a disposición del Estado en calidad de empréstito

Washington.—La Comisión de asuntos militares del Senado aprobó un proyecto de ley presentado por el se-

nador demócrata Lee, por el cual se prevé que todos los ciudadanos que posean una fortuna mayor de mil dólares, en caso de guerra, serían obligados a poner su fortuna a disposición del Estado en calidad de empréstito. La Comisión apoyó el proyecto, con la declaración siguiente: «Se puede considerar como uno de los medios más eficaces para no mezclar a los Estados Unidos en cualquier guerra, el de la movilización del dinero de la misma manera como se movilizan los hombres. Y como estos empréstitos no darían sino un interés muy reducido, los traficantes de armamentos se verían en dificultad para poder hacer propaganda en favor de la guerra». Según el texto del proyecto, el Presidente de la República puede obligar en caso de guerra a que todos los ciudadanos declaren su fortuna personal. Después de haber fijado las sumas necesarias para los fines militares, el Gobierno emitiría un empréstito al uno por ciento de interés y a un plazo de quince años. Toda fortuna de mil a diez mil dólares habría de prestar al Estado el cinco por ciento de su renta y el quince por ciento los que posean hasta cien mil dólares.

Mercado de esclavos en pleno siglo XX

Nueva York (D. N. B.).—La Asociación de jóvenes cristianos se alza energicamente contra una institución conocida bajo el nombre de «Mercado de esclavos». Cada mañana, unas jóvenes negras sin trabajo hacen cola en un rincón de la Prospec Avenue, no lejos del Parque Prospec de Brooklyn y en otra plaza no lejos de los Grand Consur Boulevard, en el distrito Bronx. Las contratantes americanas ajustan aquí a las negras por unos salarios miserables de quince céntimos por hora o de un dólar por día. A veces pueden verse largas filas de automóviles conduciendo a las «contratantes» a la busca de un buen mercado. Si la demanda es mínima, el precio pagado es aún más reducido.

Estalla una bomba a bordo de un "bou" construido para los rojos en Dinamarca

Copenhague.—Según el diario «Social Demokrat» una máquina infernal ha explotado a bordo de uno de los barcos armados construidos por cuenta del Gobierno republicano español.

Después de la construcción de los dos barcos, el Gobierno del General Franco ha pedido al Gobierno danés que éstos le fuesen consignados. El Tribunal de Copenhague habrá de proclamar la decisión dentro de quince días.

El cuadro trágico de los millares de indeseables que llenan la región de los Pirineos

París.—«Le Jour» describe el cuadro trágico de los millares de indeseables que llenan hoy la región de los Pirineos orientales, poblada de repatriados de las brigadas internacionales de España. La mayor parte, dice, son individuos sin Patria, rechazados de sus propios países y de los que Francia no podrá desprenderse jamás.

Protesta de «La Liberté» contra el bandillaje de los milicianos

París.—El diario «La Liberté» protesta en términos vehementes contra los milicianos rojos que violan continuamente la frontera francesa entregándose a actos de bandillaje en territorio francés. El periódico se pregunta si el Gobierno francés piensa continuar tolerando una situación semejante que, entre otras cosas, podría provocar incidentes de mayor gravedad.—FARO.

SUCESOS LOCALES

Un hombre ahogado mientras se bañaba en la presa de la fábrica de luz

Ayer, hacia las cuatro y media de la tarde, acudieron a las proximidades de la fábrica de luz, con objeto de bañarse, los soldados de Intendencia, con destino en el Matadero municipal, Luis Ferreras Aliste, natural de la provincia de Zamora, y Cecilio Arrezó Pataira, natural de Talavera de la Reina.

Sin que puedan precisarse exactamente las causas que motivaron el suceso, el caso es que el infortunado Luis Ferreras perdió pie, cayendo en el fondo de un bodón, siendo inútiles los auxilios que intentó prestarle su compañero.

En el lugar del suceso se personaron el Juzgado de Instrucción y varios agentes de Vigilancia, quienes procedieron a la práctica de diligencias, avisando seguidamente al parque de Bomberos, y una vez personado en el lugar del suceso el personal de dicho parque, se procedió a la extracción del cadáver y a su traslado al depósito judicial.

La medalla de plata italiana a un oficial español

Pamplona.—El presidente de la Diputación ha dado cuenta de que ha recibido una carta en la que se le cuenta de que al alférez de «Flechas Negras» don Juan Escrivano, natural de Corella, de esta provincia, le ha sido concedida la medalla de plata italiana por su heroísmo y dotes de mando en una de las principales operaciones del frente del Norte, en cuya acción murió gloriosamente.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

Don Auspicio Herranz, don Victoriano García, don A. Gómez, don José Nogués, don Pelayo Sánchez, doña Aurea Jorge, don Nemesio Yuste, don Felipe González, don Anastasio Hernanz, don Eugenio Alabarran, don Galo Alvarez, don Roque Martín, don Mariano Figueredo, don Timoteo González, don Vicente García, don Albino Martín, don Rafael Arribas, don Pablo Aragonese, don Vidal José Neira, señor jefe de Telégrafos, señor pagador de Obras públicas, excelentísima Diputación provincial, Klein (S. A.)

Teatro Cervantes

Jueves, día 2 de Junio
Secciones a las siete y media y once noche
Presentación de la graciosísima comedia

¡A casarse, muchachas!

Dialogada en español en la que la simpática
RENETE MULLER
se supera a sí misma en escenas de comedia insuperable

Habiéndose recibido la magnífica superproducción española

Sor Angélica

se proyectará el próximo domingo en las tres secciones

La ofensiva nacional es seguida con gran interés en los medios franceses

Será un hecho el aislamiento de Rusia en lo relativo a la no intervención?

París, 1.—El desarrollo de la ofensiva nacional desde los Pirineos hasta el Mediterráneo y el avance hacia el Sur, es seguido con gran interés en los círculos políticos militares franceses.

La batalla, orientada hacia los valles y llanuras de Levante, empuja a tomar un aspecto nuevo importante. Mientras la marcha hace arrolladora en dirección Sur, en el frente de Cataluña las brigadas de Navarra dominan las cabezas de puente, a pesar de los esfuerzos realizados por las fuerzas marxistas para arrebatárselas. El haber quedado debilitadas las mejores fuerzas rojas ayuda los planes de Franco, y es seguro que cuando las tropas nacionales se lancen a la contraofensiva, se habrá decidido la suerte de Barcelona.

EL GENERAL SOLCHAGA
Zaragoza, 1.—El general Solchaga ha hecho unas manifestaciones a los representantes de la Prensa, en relación con el curso de las hostilidades del sector de su mando.

Ha dicho que cuando empezó la ofensiva roja hace nueve días, 60.000 combatientes participaron en ella. Dichas fuerzas rojas estaban bien equipadas con cañones de 24 centímetros, fabricación rusa; los mismos que utilizaron en la defensa de Madrid. Algunos de esos cañones han sido inutilizados y otros capturados durante algunos de esos cañones fueron inutilizados en la más enconada de la presente guerra. El primer día los nacionales fueron atacados por fuerzas muy superiores numéricamente. Derrotado heroicamente nuestros hombres, permitieron la llegada de refuerzos para mantener nuestras posiciones de aquel frente.

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Londres, 1.—Al margen de la sesión celebrada ayer por el Subcomité de no intervención, hubo un cambio de impresiones extraoficial acerca de las personalidades que integrarán las comisiones internacionales que investigarán en la retirada de voluntarios. En cada comisión participarán personalidades que no deben ser ciudadanos de ninguna de las cinco principales potencias.

París, 1.—La Prensa se ocupa del problema español y de la sesión celebrada ayer por el Subcomité de no intervención.

«Le Jour» considera posible que la retirada de voluntarios entre en vigor antes de fin de Junio.

En los círculos políticos de Londres cree que la Unión Soviética camina de opinión una vez más, y a este propósito se comenta la visita que hizo ayer el embajador soviético a París al ministro francés de Relaciones Exteriores.

Londres, 1.—«The Times» cree que existe la opinión de que Alemania, Francia e Inglaterra procederán a la aplicación del plan británico aprobado el jueves acerca de la no intervención, sin tener en cuenta las decisiones que pueda adoptar la Unión Soviética. Añade que el aislamiento de Rusia queda, desde ahora en adelante, fuera de toda duda.

Asociación Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Femenina
Se ordena a la camarada Rosa Bar-Salcedo se presente lo antes posible en esta Jefatura local, de doce a dos de cinco y media a siete, para el asunto relacionado con su solicitud de servicio social.

La jefe local

Saludo a Franco: Arriba España.

Se ordena a las camaradas pertenecientes a la Sección Femenina de esta Jefatura local, de doce a dos de cinco y media a siete, para el asunto relacionado con su solicitud de servicio social.

La subdelegada de Madrid

Saludo a Franco: Arriba España.

VITACACAO

Constituyente a base de nuez de kola, cacao, cacao y cacao, harinas y azúcar
LABORATORIOS MONTANER
Zaragoza
Representante para Segovia
PUEYO ALASTRUAY
Plaza Santa Eulalia, 10, principal

Los ingenieros han celebrado con actos solemnes la festividad de San Fernando

Misa de campaña en Sepúlveda, Cuéllar y San Ildefonso, seguidas de brillantísimos desfiles

El pasado lunes han celebrado los ingenieros, con toda brillantez la festividad de su Santo Patrono San Fernando. En aquellos lugares de la provincia, donde hay fuerzas de dicha Arma, se han oficiado misas de campaña seguidas de brillantísimos desfiles. En todos los sitios el pueblo se ha sumado a los actos con enorme entusiasmo tributando a los ingenieros —y en ellos a todo el Ejército español— un homenaje de admiración y de cariño.

EN SAN ILDEFONSO

Las fiestas de los ingenieros, de guarnición en esta plaza, han sido solemnísimas. En la avenida de Calvo Sotelo se había levantado un artístico altar que representaba un gigantesco emblema del arma de Ingenieros y, sobre el mismo, una gran corona de laurel, homenaje a sus caídos, cruzada por el nombre de Franco tres veces repetido.

A la hora señalada, las fuerzas de la guarnición iban formando en el paseo central de la citada avenida. Formaron, con bandera y la banda de música de la Academia de Artillería, secciones de Ingenieros, Artillería, Caballería, 75 batallón de la Victoria e Intendencia. También formó la Milicia de F. E. T. y las Organizaciones juveniles. Mandaba la línea el teniente coronel Alvarez Entrena.

Momentos antes de las once y media comenzaron a llegar a la avenida de Calvo Sotelo las autoridades de Segovia y San Ildefonso. Allí vimos al gobernador militar señor Bertrán de Lis; alcalde de San Ildefonso señor Bermejo; teniente coronel de la Guardia civil señor Nieto; jefes y oficiales militares de la guarnición de San Ildefonso; comandante jefe de las fuerzas legionarias; presidente de la Audiencia señor Martín Aguado; fiscal señor Gredilla; delegado de Hacienda señor González Palomino; concejal síndico del Ayuntamiento de Segovia señor Martín y Gómez—que ostentaba la representación del alcalde—; concejales señores Bagués y Gasso; comisario de Policía; representante del jefe provincial de F. E. T. señor Martínez y otras comisiones y representaciones.

A las once y media en punto llegó el heroico general Serrador con su Estado Mayor, siendo recibido con los honores de ordenanza. El general revistó las fuerzas. Al mismo tiempo llegaba también al lugar indicado el ilustre prelado de la Diócesis doctor Pérez Platero.

Misa de campaña

Poco después de las once y media un toque de atención indicaba el comienzo de la misa, oficiada por el capellán de la brigada. El espectáculo es bellísimo. Un enorme gentío se sienta en los jardines asistiendo, con emocionado silencio, a la ceremonia religiosa. Durante la misa la banda de música de la Academia interpretó diversas composiciones. Al alzar se interpretó el Himno Nacional y las fuerzas rindieron armas.

El desfile

Terminada la ceremonia religiosa las autoridades ocuparon la tribuna designada al efecto para presenciar el desfile de las fuerzas. Este fue brillantísimo. El numeroso público prorrumpió en grandes aclamaciones y vivas. El entusiasmo era delirante.

Terminado el desfile el público se situó frente a la tribuna y durante largo rato ovacionó al heroico general Serrador, dándose muchos vivas al ilustre militar.

Un lunch

A continuación, en uno de los salones de Palacio, se sirvió a las autoridades e invitados un espléndido lunch. Durante el acto la banda ya mencionada interpretó un escogido concierto.

A los postres hizo uso de la palabra el teniente coronel Sr. Arenas, quien señaló como el arma de Ingenieros, el celebrar la festividad de su Patrono San Fernando, quería renovar el fervor magnífico de las tradiciones religiosas que ha informado siempre las glorias de nuestro Ejército invencible.

Dice que se ha escogido La Granja para celebrar esta fiesta porque así están más cerca de los frentes. Elogia la gesta gloriosa de la actual Cruzada que está realizando el Ejército y la juventud española. Al elogiar al

arma de Ingenieros elogia a todas las armas y cuerpos del Ejército, porque todas están íntimamente unidas en el anhelo de la España inmortal. Terminó expresando su gratitud a las autoridades y representaciones.

El teniente coronel Arenas fué muy aplaudido.

El alcalde de San Ildefonso

Habló a continuación el alcalde de San Ildefonso señor Bermejo, quien ostenta en el acto la representación del gobernador civil y del presidente de la Diputación. Hace historia del alzamiento en San Ildefonso, señalando la inquietud de las personas de orden, en minoría, hasta que llegó de Segovia la Guardia civil y una sección del 13 Ligerero, para proclamar el estado de guerra. Habla de la odisea gloriosa del Regimiento de Transmisiones.

Así llegó—dice—el día 30 de Mayo de 1937 en que, a pesar del empuje arrollador del enemigo, el pueblo de La Granja confió siempre en el triunfo, habiendo tenido a gran honor el haber peleado en primera línea al lado del Ejército español, aprendiendo sus virtudes, empapándose de su heroísmo, dispuesto siempre a ofrendar su vida por Dios y por España.

Señala el patriotismo del pueblo de La Granja. Esos milicianos—dice—que habéis visto desfilar con la sonrisa en los labios, son los mismos que hoy, hace exactamente un año, iban a dar la cara al enemigo, confiados en el heroísmo de nuestros soldados, orgullosos de sentirse mandados por el general Varela.

Dedica también un elogio al general Serrador, que conquistó para España los altos del Reventón, que son la llave de la tranquilidad de La Granja. Termina dando diversos vivas patrióticos. Grandes aplausos premiarón el discurso del señor Bermejo.

Habla el general Serrador

Por último pronuncia breves palabras el general Serrador. Dedica un elogio a las damas y señoritas que han honrado el acto con su presencia. Después elogia la gesta gloriosa que, por la liberación de España, está llevando a cabo el Ejército español, cuyas Armas y Cuerpos están fundidos, identificados en el anhelo patriótico común. En el tiempo que he mandado unidades—dice—he podido ver bien esta compenetración de nuestro glorioso Ejército. Este va rescatando el tesoro de sus tradiciones y así, en plena guerra, ha vuelto a festejar con toda esplendidez a sus santos Patronos. Elogia este sentimiento de religiosidad que informa la Cruzada salvadora como informó siempre la Historia de España.

Termina con diversos vivas que son clamorosamente contestados. Una gran ovación premió la brillante alocución del general Serrador.

Otros actos

A la una se sirvió una comida extraordinaria a la tropa y a las tres de la tarde corrieron las fuentes de Palacio, siendo presenciado el bellísimo espectáculo por un inmenso gentío.

A las seis de la tarde se celebró una velada teatral, en la que bellas señoritas de San Ildefonso y soldados de Ingenieros interpretaron diversos números, interviniendo también en la fiesta el poeta de Castilla Francisco Javier Martín Abril, que dió un recital de sus magníficos poemas, siendo aplaudido con gran entusiasmo.

EN SEPULVEDA

También en Sepúlveda han revestido extraordinaria brillantez los actos celebrados por los Ingenieros de la División 73 con motivo de la festividad de su santo Patrono.

El domingo, día 29, a las cuatro y media de la tarde, se celebró una novillada a beneficio de Auxilio Social y Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando. El festival resultó brillantísimo.

Solemne misa de campaña y desfile

Las fiestas principales correspondieron al lunes, día 30. En el campo de la Virgen de la Peña se ofició una misa de campaña, formando todas las fuerzas de la guarnición y presidiendo con el general Abriat Cantó todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. Asistió al acto, que resultó solemnísimos, un inmenso gentío, no sólo de Sepúlveda, sino también de los pueblos inmediatos. La misa fué ofrecida por los caídos en esta cruzada salvadora. Durante el acto las bandas de música del Tercio de Santiago y de la Milicia de Falange Española Tradicionalista interpretaron escogidas composiciones. En el momento de alzar fué interpretado el Himno nacional.

Terminada la ceremonia religiosa, las fuerzas desfilaron brillantemente ante las autoridades, siendo aclamadas por el público.

Después tuvo lugar un vino de honor ofrecido por el Arma de Ingenieros, en el que se hicieron votos por el triunfo de las armas españolas, brindándose por el Ejército y por el Caudillo.

Por la tarde, asistiendo la mayor parte de las autoridades que por la mañana presidieron los actos de San Ildefonso, se celebró una corrida de toros. La fiesta fué presidida por el excelentísimo señor jefe de la División don Miguel Abriat Cantó, acompañado, como presidentas, de las bellísimas señoritas Abriat, Nori Abad, Carmen Peñuelas y De Miguel. La llave fué pedida por la gentil señorita Aida Sancho.

La concurrencia fué extraordinaria. Se lidiaron toros de don Dionisio Rodríguez García, de Salamanca. Amorós, Fernando Domínguez, Ramón de la Serna y el hijo del ganadero salmantino señor Coquilla tuvieron una actuación destacadísima, luciendo su arte en todos los momentos de la lidia y siendo constantemente ovacionados. La fiesta respondió cumplidamente al interés que había despertado.

Terminaron los festejos, todos ellos muy brillantes, con un animado baile, que duró hasta la madrugada.

EN CUELLAR

Con motivo de la festividad de San Fernando, Patrón de los ingenieros, han tenido lugar hoy en esta invicta villa gloriosa de tradición, solemnes actos en honor de dicho Santo, celebrados por el Grupo de Transmisiones de guarnición en la misma.

A las siete de la mañana, se tocó alegre diana por la banda municipal de la localidad que, partiendo del Cuartel de Transmisiones, recorrió las calles de la población.

A las once, en los paseos de San Francisco, en los que previamente se había colocado un artístico altar con la efígie del Crucificado y en el que figuraba una gran cruz de madera adornada con los colores nacionales, se celebró misa de campaña, a la que asistieron todas las fuerzas del Grupo, compuestas por tres compañías con escuadra de batidores, al mando de su digno comandante don Eugenio Bravo; autoridades militares y civiles, representaciones de Falange Española Tradicionalista, Central Nacional Sindicalista, Servicio Nacional del Trigo, caballeros mutilados de la guerra local, jefes de Prisiones, e inmenso público que llenaba la vasta alameda que presentaba un soberbio aspecto. La misa fué oficiada por el joven y culto coadjutor capellán del Grupo, don Leonardo González, quien, en sentida y emocionante plática, cantó las excelencias del Santo Patrón de

los Ingenieros, terminando con un magnífico y bello canto a la gloriosa bandera.

La banda municipal interpretó los Himnos Nacional, de Falange y Oriamendi, que fueron escuchados, brazo en alto, por la enorme concurrencia. Terminado este solemne acto, las citadas fuerzas iniciaron el desfile, siempre al mando del comandante señor Bravo, ante las autoridades, finalizando en el Cuartel, en el que se cantó con gran afinamiento el himno de Transmisiones.

A la una de la tarde se sirvió comida extraordinaria a la tropa, presidida por el citado comandante y la bizarra oficialidad del Grupo, que juntos con los soldados, sentaron a la mesa a las autoridades militares y civiles de la localidad, y en la mesa reinó la más franca y cordial camaradería, sirviéndose el siguiente menú: Entremeses variados, tortilla de jamón, merluza frita, lechazo asado, al estilo de la tierra, vino, frutas, pasteles, licores y cigarros puros.

Discurso del comandante señor Bravo

A la terminación de este acto, el señor Bravo, con palabra emotiva, dedica un emocionado recuerdo a la para ellos memorable fecha 21 de Julio de 1936, en que el glorioso regimiento de Transmisiones, de guarnición en El Pardo, burlando la vigilancia de la horda marxista que había dado comienzo a sus estragos, y decididos a vencer o morir, tuvo la gallardía de, arrojando todo peligro, pasarse a la zona liberada, para, en unión de sus hermanos en armas, defender a España. Al mismo tiempo, levanta su copa para brindar en esta solemne festividad, por nuestro invicto Caudillo, por el glorioso Ejército español y por los Caballeros Mutilados que honran el acto con su presencia, para los que tiene frases que emocionan a la gran masa de comensales, que, unánimemente le tributan una calurosa y prolongada ovación, terminando con los gritos de: ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el glorioso Ejército salvador de España! ¡Franco!! ¡Franco!! ¡Arriba España!! que son unánime y frenéticamente contestados.

A las cinco y media de la tarde, se jugó un gran partido de fútbol entre las selecciones de la Compañía cuarta del Aire y la de instrucción, repartiéndose varios premios en metálico y haciéndose un donativo de cien pesetas al penal en construcción.

A las ocho de la noche hubo gran función de cine, a la que asistieron, invitados, los niños de uno y otro sexo de los Comedores infantiles, y a los que se sirvió una suculenta merienda, y en la que se rodó la bonita cinta titulada «La alegre mentira»; finalizando tan simpáticos actos con una gran retreta, sin tener que lamentar el más breve incidente, que hizo aumentar la brillantez que revistieron los mismos.

Honor al comandante señor Bravo y bizarra oficialidad del Grupo, que con tanto acierto llevaron a cabo tan bella y sugestiva fiesta, en la que se puso de manifiesto la gran cultura que en este solar de la raza vuelve a resurgir en el nuevo amanecer de nuestro hermoso Imperio.

Homenaje al invicto general Mola

Suma anterior, 27.529 pesetas.

Don Braulio Monjas, 1 peseta; Saucillo de Cabezas, 12,90; doña Carmen García, de San Miguel de Bernuy, 2; don Alejandro Olmos, de ídem, 2; doña Florentina Delgado, 2; don Eloy Provencio Arroyo, de Fresno de Cantespino, 5; don Teófilo Ayuso, 4; don Gregorio Delgado, 1; señora viuda de Juan Delgado, 5; don Felipe Gómez Aparicio, 3; Ayuntamiento de Sacramenia, 5; don Manuel Pérez Cámara, de ídem, 1; don Pablo López, 5; hijos de Pablo López, 5; don Angel Andrés Gil, 2; don Luis Pascual Hernando, de Cantimpalos, 5; don Julián Pascual Hernando, de ídem, 5; don Mariano Figueredo, de El Espinar, 1; Srta. Angelinas García San José, 2; don Adolfo Zamarrigo, de Pedraza, 5; don Pablo Yagüe Montero, 2; don Salvador Yagüe, 2; don Mariano Yagüe, 1; don Mariano López Casado, 1; don José Nogués, 2; señorita Vicenta Valverde, 5; señorita Julita Cuartero, 5; señorita Sofía Murillas, 2; doña Amalia Martín, de Fuentescaico de Fuentidueña, 5; don Mariano San José Fuentescaico, teniente de Artillería, 5; don Florentino Casas Fernández, 5; don Froilán Hernando, 2; don Santiago Martín, 5; don Antonio Martín, 3; «La Benéfica», Sociedad de Socorros Mútuos de Segovia, 15; don Agustín de Frutos Avial, 3; don Félix Casas, 2; don Emilio Domínguez, 5; don Manuel Cruz Saja, 5; señorita Valentina González, 3; señora viuda de

Alcalde, 5; don Gregorio López Carretero, de Riaza, 5; Ayuntamiento de Nieva, 5; don Juan Aldama, de ídem, 1; don Indalecio Redondo, de ídem, 1; don Domiciano Gómez Matesanz, de Cuéllar, 1; don Cruz Sánchez García, de ídem, 2; don Emilio Sánchez García, de ídem, 2; señora viuda de Julián Pérez, 1; don Lucio Martín Herrero, 2; doña Balbina Cantalejo de Martín, 2; Pablito Martín Cantalejo, 1; don Victoriano Amor Hoya, 1; Maderas de Balsaín (S. L.), 5; «Esperanza» (S. A.), de San Ildefonso, 5; don Manuel Díaz Rollán, 5; don Procopio González, 5; don Pedro Velasco Pérez, 5; don Pedro Rapp Ruiz, 5; don Jesús Virseda, 2,50; D. Calixto Llorente Arroyo, 2; señora viuda de Granda, 1; teniente médico, Mohalla de Larache, segundo Tabor, 5; Colegio de Farmacéuticos, 5; don Florentino Toledano Gallo, de Coca, médico, 5; don Vicente Liras Rincón, 1; don Antonio Cobas, de Carbonero el Mayor, 5; don Marcos Arranz, de ídem, 1; don Isidro Heren, 5; don Salvador Meseguer, 5; don Vicente de Antonio, de Perorrubio, 2; don Emilio de Isasa y Huertas, 1; doña Juana Huertas, 1; don Augusto López Hueso, 5; don Francisco Prados Fernández, 1; señora viuda de Mate, 1; D. Manuel Sabridos, 5; don Luis Sánchez, 1,25; don Francisco Sánchez, 1,25; Luisito Sánchez, 1,25; Vicentito Sánchez, 1,25; don Teodomiro Martín, 5; don César Montalvo, 1; don Pedro López Casas, 2; doña María Molina, 1; don Benito Gómez, de Siguero, 5; doña Pilar Ricol, maestra, de ídem, 1,25; don Ricardo Riesco, 2; don Basilio Lucíañez y señora, de Bernuy de Porreros, 5; Ayuntamiento de Sequera de Fres-

JABONES "ERESMA"

Fábrica de jabones y lejías

(Frente al Banco de España)

Ildefonso Rodríguez, 8

SEGOVIA

SEGOVIA

SUCESOS EN LA PROVINCIA
Hombre arrollado y muerto por el tren
Carbonero el Mayor, 31.—Ayuntamiento de Tabanera, en el puente metálico que existe sobre el río de aquel nombre, fué arrollado y muerto por el tren un vecino de Carbonero el Mayor Julián Sancho Pascual, de sesenta y cuatro años de edad.

De las investigaciones practicadas se deduce que el infortunado sujeto pretendió pasar dicho puente, y debido a padecer una fuerte sordera, pudo advertir la proximidad del tren de viajeros número 2, por el que fue alcanzado y despedido.

Según el dictamen facultativo, desgracia víctima resultó con la fractura de la base del cráneo, fractura de varias costillas del lado derecho, así como contusiones en diversas partes del cuerpo.

La víctima fué identificada por varios vecinos de Carbonero. En el suceso intervino el Juzgado municipal de Tabanera y la Guardia civil del primer pueblo mencionado.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido, a los setenta y cuatro años de edad, el virtuoso cura párroco de Pinilla Ambroz don Melitón Hernández Arribas.

El finado, por el celo que desplegó en el ejercicio de sus sagrados deberes, era muy estimado entre sus feligreses, como lo prueban los numerosos testimonios de pésame que en estos aflitivos instantes reciben sus atribulados hermanos, sobrinos y demás familia, a quienes exteriorizamos nuestro sentimiento por la pérdida irreparable que deploran.

Ejercicios de lanzamiento de granadas

Mañana se efectuarán, en el campo de tiro de Baterías, ejercicios de lanzamiento de granada de mano, los que ponemos en conocimiento del público para impedir las alarmas que pudieran originarse.

Anuncios breves

Clases particulares de alemán. Se imparte en alemán enseña en su idioma dando principio el primer curso el día de Junio. Sol, 11, segundo.

Cemento «Asland». Grandes cantidades Perfecto fraguado. Representación y depósito: Manuel Rodríguez Martín, Regalado, 10, segundo, Valladolid. Por partidas 5,75 sacos, precio especial. Grandes existencias. Servicio rápido.

«Electrón» Unico taller que repara su radio. Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Se traspasa negocio. Informaciones en esta Administración.

Vendo vaca suiza, recién parida, segundo. Tratar, con Ramos, en La Saucedá.

Se arriendan los pastos de Polendos, por la temporada de verano, para 1.500 reses lanaras. Para tratar con la Junta directiva

Vendo vaca suiza, recién parida, en casa. Tratar, en Real, con Esteban Rosáñez.

Se vende una red de 25 a 80 reses, para cerrar campos lanar, o se cambia por cualquier clase de ganado. Tratar, José Moreno, en Segovia.

Vendo máquina de motor semiautomática. Para tratar, con Juan Ramos, en Roda de Eresma (Segovia).

Vendo aparato de sierra de cinceles, 0,70 y máquina de cañar, Balsaín. Dirección Luis Fernández García.

Se venden 120 ovejas merinas, para vida. Tratar, en Los Huertos, con Leoncio Lázaro.

Se arriendan pastos en el campo de Roda de Eresma. Para tratar con el encargado de la finca.

Arriendo pastos para 600 reses lanaras, temporada de verano, en el caserío de la Iribena (Molina de Muñoz de las Posadas). Para tratar, con dicho caserío.

Vendo vaca suiza, recién parida, con parto, buen tamaño, peso 25 arrobas. Tratar, con Pedro Pineda, en Segovia.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos
Lista de números premiados del «Cupón «Pro-Ciegos», correspondientes al sorteo celebrado en Valladolid el día 31 de Mayo de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 210. Premios de 3 pesetas, números 138, 396, 626, 648, 803, 931.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

CALDO FAS Al gusto español Pastilla para cuarto de litro 15 céntimos Representación: Buitrage, 8, Segovia